

Comercio: seis de cada 10 encuestados es víctima de delitos

La encuesta de victimización elaborada por el departamento de Estudios de la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo de Chile (CNC) evidenció que un 59,6% de los locales fueron afectadas por algún delito durante el primer semestre del año en curso.

Si bien se trata de una cifra inferior al 63% visto en la segunda parte de 2023, el presidente del referido gremio, José Pakomio, señaló que está lejos de ser una buena noticia. “Si bien hay una baja, este resultado está muy por encima de



José Pakomio,
presidente de la
Cámara Nacional de
Comercio, Servicios
y Turismo de Chile.

los niveles prepandemia (60,7%). Por lo tanto, el peor favor que podemos hacernos como país es felicitarnos por una leve caída respecto de la última encuesta”. Y agregó: “De hecho, en la práctica, seis de cada 10 encuestados dijeron haber sido victimizados, aumentando además la

revictimización de los delitos más violentos. El efecto de esto en las ciudades y barrios, en la salud mental de las personas, en el crecimiento económico y en el turismo es devastador, pero, lamentablemente nos hemos acostumbrado a internalizarlo en nuestro día a día como algo normal”.

El presidente de la CNC afirmó que “por eso, en esta entrega queremos hacer un llamado a reflexionar respecto de qué es lo que vamos a definir como “normal” en materia de delincuencia. ¿Nos vamos a conformar con una baja de apenas unos puntos para autocomplacernos por medidas que, en realidad, no están rindiendo los frutos que esperamos?”

Pakomio indicó que uno de los hallazgos más alarmantes es el desplazamiento de la confianza, “la que transita desde una que se depositaba en las autoridades como garantes de la seguridad hacia una que se desarrolla entre pares, es decir, los ciudadanos ven más efectividad en aquellas medidas que coordinadamente realizan entre vecinos o locatarios de un mismo barrio comercial que en aquellas diseñadas por quienes están llamados a protegernos. Porque si los comerciantes siguen teniendo miedo, entonces, la delincuencia sigue ganando”.